

Fabre, dans quelques-uns de ses premiers romans, nous a fait voir des figures de prêtres d'une vérité aussi manifeste. Encore l'observation de Ferdinand Fabre était-elle toujours gâtée par un certain ton de condescendance ironique ou dédaigneuse, tandis que l'auteur irlandais met évidemment toute son âme à cette vie cléricale qu'il a entrepris de nous révéler. Mille détails précis et colorés qui forment une série de petits tableaux de mœurs d'une réalité remarquable évoquent devant nous la vie entière de petits villages irlandais, vie à la fois très rude et très innocente, pleine d'un charme pénétrant.

Le style élégant et simple de l'auteur lui permet de passer sans effort des scènes les plus familières aux plus pathétiques, de menus traits d'observation locale à de beaux rêves pleins de noblesse et de poésie. Mais, sous cet agrément de forme, ce roman a un air moins anglais que s'il était traduit du russe et de l'espagnol. Idées et sentiments, la façon de concevoir les caractères et celle de les apprécier, tout y est, pour ainsi dire, exactement à l'inverse de l'esprit anglais.

(*Revue des Deux Mondes.*)

— L'EXCELLENCE DE LA DÉVOTION AU CŒUR ADORABLE DE JÉSUS-CHRIST. Edition canadienne. Un vol. in-12 de XVI-204 pages, orné de belles gravures. Prix, 25 cents l'unité, \$ 2.40 la douz. En vente : à Montréal, aux Bureaux du *Message*, à la Librairie Beauchemin, et chez Cadieux & Dérome. A Québec, chez tous les libraires catholiques.

Un livre vient de paraître que nous voudrions voir entre les mains de tous nos lecteurs. C'est une édition, spéciale pour le Canada, du livre du P. de Gallifet intitulé : *L'Excellence de la dévotion au Cœur adorable de Jésus-Christ*.

Ils ne sauraient rien trouver qui satisfasse mieux leur piété, tant pour l'esprit que pour le cœur. Une doctrine sûre et abondante illustrée par beaucoup d'exemples, une idée nette et précise de la dévotion, une grande clarté d'exposition et l'onction d'un saint, telles sont les qualités maîtresses de l'ouvrage. Ajoutez à cela de nombreux exercices de piété—bien choisis—qui en font un manuel pratique, excellent de la dévotion au Sacré-Cœur.

Nous avons dédié notre édition à la Vénérable Marie de l'Incarnation et aux illustres martyrs Jean de Brébeuf et